
6أخبار وتتمات
رئيس مجلس الشورى يعزي 
وزير الأوقاف في وفاة عمه

تشكيل لجنة عليا لمتابعة تنفيذ أعمال 
البرنامج الوطني للري في وادي أحور

تنظيم دورتين في الإعلام والحركة الكشفية بسيئون

إقرار خطة الهيئة الإدارية للمجلس 
المحلي بمحافظة ريمة للعام 2013م 

الاجتماع التأسيسي لأعضاء الهيئة العمومية  
لجمعية مجموعة الدعم والمساندة الاجتماعية بعدن

حلقة نقاشية حول إصلاح 
الخدمات الصحية بمحافظة عدن

نحتاج حفر )3( آبار ناجحة وصالحة للشرب وبناء خزانين برجيين 

موظفو الجهاز المركزي بعدن يحيون الذكرى الأولى  لمقتل الشهيد بن حطبين

ليس لدينا ميزانية تشغيلية وعمالنا بدون مرتبات منذ أكثر من عامين 

❊ عدن/ ... مقطري:
ت�سوير/ عبد الواحد �سيف

أحيا موظفو الجهاز المركزي للرقابة 
والتفتي��ش ف��رع ع��دن صب��اح أمس 
الذك��رى الأولى لمقتل الش��هيد ماهر 
حس��ين بن حطبي��ن في مق��ر الجهاز 
بعدن في الثاني من يناير 2013م من 
خلال الوقف��ة الاحتجاجية بالمقر الذي 
بدئ بآي م��ن الذكر الحكي��م والدعاء 

إلى روح الشهيد.
وفي الحفل التأبيني ألقى أخ الشهيد 
صلاح ب��ن حطبي��ن كلم��ة نيابة عن 
الأهل شكر فيها موظفوي فرع الجهاز 
بع��دن  وكل موظفي الجه��از بالفروع 
الأخ��رى وجمي��ع الحاضري��ن وكل من 
تضامن في قضية مقتل الشهيد سواء 

بالاتصال  أو الكلمة أو الحضور.
كما ألقيت كلمة عن موظفي الجهاز 
المركزي ألقاها الأخ عبد القوي س��يف 
ق��ال: تأت��ي الذك��رى الأول��ى لمقتل 
الش��هيد ماهر ب��ن حطبي��ن اليافعي 
رحمه الله رحم��ة الأبرار في الثاني من 

يناي��ر 2013م والقلوب يعصرها الألم 
ويغش��اها الح��زن عل��ى مقتل��ه ظلماً 

وعدواناً . 
ودع��ا جمي��ع موظف��ي الجه��از في 

الرئاس��ة والف��روع الاس��تجابة لدعوة 
النقاب��ة إل��ى تنفيذ وقف��ات احتجاجية 
بشكل يومي لمدة س��اعتين من أجل 
مطالبة قيادة الجهاز بمنح الموظفين 

جميع حقوقهم القانونية والمكتس��بة 
والت��ي استش��هد المرح��وم ماهر بن 
حطبين لأجل استردادها لهم والدفاع 

عنها .

 تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..  تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى.. تتمات الصفحة الأولى..   

الخمي�س والجمعة  3-4  يناير 2013م -العدد 15654

بارك نتائج..
 وكافة القوى الخيرة لتطبيع الأوضاع 
ومكافح��ة الفس��اد الذي استش��رى في 
المرحل��ة الماضية في مختل��ف أجهزة 
الدولة وأثر عل��ى ماضي وحاضر اليمن 
ومستقبل أبنائه . معبراً عن تطلعه إلى 
رؤي��ة المغتربي��ن في القري��ب العاجل، 
وه��م يعيش��ون ف��ي وطنه��م اليم��ن 
تنميت��ه  ف��ي  أمواله��م  ويس��تثمرون 

وبنائه.
ولفت إلى الجهود التي تبذلها حكومة 
الوفاق لمعالجة قضاي��ا المغتربين في 
بل��دان اغترابه��م وذلك بالتع��اون مع 
تلك البلدان الش��قيقة والصديقة، وما 
اصدرته من ق��رارات بهذا الخصوص.. 
منوها بال��دور الفاعل والنش��ط لوزارة 

شئؤن المغتربين في هذا الجانب.
اللق��اء وزي��ر ش��ئون  وتح��دث ف��ي 
المغتربي��ن مجاهد القهال��ي الذي نوه 
بالاهتم��ام ال��ذي يولي��ه الاخ رئي��س 
الوزراء بالمغتربين اليمنيين وتوجيهاته 
المستمرة لحل كافة الصعاب والمشاكل 
الت��ي تواجهه��م.. لافتا الى م��ا تبذله 
الوزارة من جهود لاعداد قاعدة بيانات 
متكامل��ة للمغتربين اليمنيين في دول 
العال��م المختلفة، اضافة الى مس��اعدة 
المغتربي��ن ف��ي ح��ل المش��اكل التي 

تواجههم في بلدان الاغتراب.
واعتبر وزير شئون المغتربين عقد هذا 
الملتقى خطوة مدروس��ة لتحس��ين دور 
الدولة تجاه ابنائها المغتربين.. مش��يرا 
الى ال��دور التكاملي لل��وزارة والمجلس 
نقل��ة  اح��داث  ف��ي  للجالي��ات  الاعل��ى 
نوعية في الاهتم��ام بقضايا المغتربين 
وتش��جيعهم على الاس��تثمار في اليمن 
والاس��هام في مس��يرة البن��اء والتنمية 
الشاملة.. مؤكدا ان الوزارة حرصت على 

التخلي عن كثير من صلاحياتها للمجلس 
الاعل��ى للجالي��ات لتاكيد الش��راكة بين 

الدولة ومنظمات المجتمع المدني.
ونوه القهالي بالنخب��ة المتميزة التي 
يضمها المجلس الاعلى للجاليات اليمنية 
والقادري��ن على احداث نقل��ة نوعية في 

واقع بلدهم ونهضته.
فيم��ا اوض��ح نائ��ب رئي��س المجلس 
الأعلى للجاليات اليمنية صائل بارباع إن 
المش��اركين في الملتقى الاول للجاليات 
يمثل��ون نح��و 6 ملايين مغت��رب يمني 
ح��ول العال��م.. وق��ال “ ان المغتربي��ن 
للعودة والمش��اركة  اليمنيي��ن يحن��ون 
والمساهمة في بناء الوطن”.. مشيرا الى 
دلالات انعقاد ه��ذا الملتقى لتاكيد دعم 
ومساندة المغتربين اليمنيين للتحولات 

الجارية في بلدهم.
وتس��لم الاخ رئيس الوزراء خلال اللقاء 
من نائب رئيس المجلس الاعلى للجاليات 
نسخة من البيان الصادر في ختام اعمال 
الملتق��ى وال��ذي تضم��ن تأيي��د كاف��ة 
المغتربي��ن اليمنيين ف��ي دول المهجر 
ومباركتهم لجميع ق��رارات الأخ الرئيس 
عبدربه منصور هادي رئيس الجمهورية 
والوقوف إل��ى جانبه بما من ش��أنه بناء 
اليمن الحديث ودولته المدنية وإيصالها 
إل��ى بر الأمان، اضافة الى تاكيد دعمهم 

ومساندتهم لبناء اليمن الجديد.
حضر اللقاء وكيل محافظة أبين حسين 

صالح الجنيدي.

لجنة شؤون..
واطلعت اللجنة على نتائج المؤتمرين 
التأسيس��يين لح��زب الرش��اد اليمن��ي 
وحزب الحرية التنم��وي.. وباركت بهذا 
الخص��وص للحزبين عق��د مؤتمريهما 
التأسيسي .. وحثت الأحزاب والتنظيمات 

السياس��ية التي ل��م تعق��د مؤتمراتها 
عق��د مؤتمراته��ا  التأسيس��ية س��رعة 
القانونية في  لاس��تكمال مش��روعيتها 

ممارسة نشاطها السياسي .
واس��تعرضت لجن��ة ش��ئون الاحزاب 
والتنظيمات السياسية التقرير التكميلي 
بي��ن  القائم��ة  بالإش��كالات  الخ��اص 
مؤسس��ي ح��زب الحرك��ة الديمقراطية 
للتغيي��ر والبناء، مش��ددة بهذا الش��أن 
على ض��رورة التس��ريع بعق��د المؤتمر 
التأسيس��ي القانون��ي للحرك��ة بحضور 

المؤسسين وتجاوز الاشكالات الحالية.
واقرت اللجنة توجيه مذكرات لقيادات 
الاح��زاب والتنظيم��ات السياس��ية التي 
ل��م تلتزم بمواف��اة اللجنة بالحس��ابات 
الختامي��ة لهذه الاح��زاب لعامي 2010 
-  2011، وذل��ك اعم��الا لأحكام المادة 
)24( م��ن قانون الاح��زاب والتنظيمات 

السياسية .
الاح��زاب  ش��ئون  لجن��ة  وأش��ادت 
والتنظيمات السياسية بالجهود الطيبة 
التي بذلها س��كرتيرها الس��ابق محمد 
العماري اثناء فترة عمله خلال الس��نوات 
الماضي��ة، ورحب��ت ف��ي الوقت نفس��ه 
بالس��كرتير الجدي��د بج��اش المخلافي 
متمني��ة ل��ه التوفيق والنج��اح في هذه 
المهمة وان يكون عونا للجنة في انجاز 

المهام والمسئوليات المنوطة بها.
وكان��ت اللجنة قد اطلعت على محضر 

اجتماعها السابق ووافقت عليه.

بن دغر ..
حيث سيكون من نتائجه البدء بتنفيذ 
مش��روع طموح للألياف الضوئية بهدف 
 FIBAR(الوصول إلى كل بيت أو ما يعرف

.)TO THE HOME
وقال انه يج��ري حالياً الإع��داد لانزال 

مناقصة دولية لربط الجمهورية اليمنية 
بثلاث��ة كابلات بحرية دولي��ة على الأقل 
تؤمن خدمات النطاق العريض من منافذ 
ومس��ارات متعددة تكس��ر حالة الحصار 
والاحتكار ال��ذي تعرضت له اليمن خلال 
الس��نوات الماضية ، وتم الس��كوت عن 
ذلك م��ن قبل بعض من تم الاس��تعانة 
بهم ف��ي مجال الاتصالات خ��لال الفترة 

الماضية . 
وفي كلمته حيا وزير الاتصالات شركات 
يمن موبايل وس��بأفون وMTN وشركة 
وأي عل��ى جهوده��م الطيب��ة وعل��ى ما 
حققوه من نجاحات كان لها الأثر الطيب 
ف��ي حص��ول المواطني��ن عل��ى خدمات 
تقترب من المعايير الإقليمية إلى حد ما 
وتساعد على النهوض والتنمية العامة . 
من جانبه أوضح رئيس مركز الدراسات 
والإع��لام الاقتص��ادي مصطفى نصر أن 
المؤتمر يش��كل أكبر تظاهرة اقتصادية 
لقطاع الاتصالات وتقنية المعلومات في 
اليمن كونه يضم أكثر من 200 مشارك 
م��ن القيادات الحكومية، وأعضاء مجلس 
النواب، وقيادات قطاع الاتصالات والخبراء 
والقانونيي��ن وممثلي منظمات المجتمع 
المدن��ي، مؤكدا أن تركي��ز المؤتمر على 
الأس��اس  باعتبارها  التش��ريعية  البني��ة 
ال��ذي م��ن خلاله يت��م تهيئ��ة الأرضية 
المناسبة للنمو والتطور، خصوصاً انه ما 
يزال الاحت��كار الحكومي لقطاع الانترنت 
والاتصالات الدولية ف��ي اليمن، وأضاف 
إن اليم��ن م��ا زال��ت متأخرة كثي��را في 

العمل بأجيال الاتصالات الحديثة.
وقد تم خلال أعمال المؤتمر مناقش��ة 
البني��ة  ه��ي  أساس��ية  مح��اور  ثلاث��ة 
التش��ريعية والقانونية لقطاع الاتصالات 
في اليمن، ودور الاتص��الات في التنمية 
وتوفير فرص العم��ل وأجيال الاتصالات 

الحالية وتطلعات المستقبل.
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❊ عدن / اأ�سجان مقطري:
ت�سوير/ عبد الواحد �سيف

عقدت جمعية مجموعة الدعم 
والمس��اندة الاجتماعية  صباح 
التأسيس��ي  الاجتم��اع  أم��س 
العمومي��ة  الهيئ��ة  لأعض��اء 
العم��ل  وورش��ة  للجمعي��ة 
التفصيلي��ة لمجموع��ة الدع��م 

والمساندة.
ال��ذي حضره  الاجتماع  وف��ي 
ع��دد م��ن الإخ��وة الإعلاميين 
والمحامي��ن وال��كادر الصح��ي 
والمتعايش��ين م��ع في��روس ) 
Hiv( ألقت الأخت رصينة رئيسة 
الشبكة اليمنية لمكافحة الإيدز 
ورئيسة جمعية الرعاية الشاملة 
كلمة  الاجتماعي��ة  والخدم��ات 
قال��ت فيه��ا: أش��كر الش��باب  
المتحم��س ال��ذي وص��ل إل��ى 
مج��ال  ف��ي  متقدم��ة  مرحل��ة 
التنمي��ة  الاجتماعي��ة بإنش��اء 
جمعي��ات تهدف إلى مس��اعدة 
مجموع��ات  معينة في المجتمع 
م��ن  كثي��راً  هن��اك  أن  حي��ث 
بالأطفال   تهتم  التي  الجمعيات 
وأخرى تهتم بالنشء او بحقوق 
الانس��ان والعديد م��ن المهام 

الأخرى.
الي��وم  هن��اك  ان  وأضاف��ت 
مجموعة من الش��باب أسس��وا 
نوعه��ا  م��ن  فري��دة  جمعي��ة 
وه��ي جمعية مجموع��ة الدعم 
والمساندة الإيجابية للأشخاص 
فيروس نقص  المتعايشين مع 

المناعة المكتسبة ) الأيدز( .
وأضافت : له��ذا أقول لهؤلاء 
الش��اب مب��ارك عليكم إنش��اء 
هذه الجمعية ، حيث أننا بحاجة 
إل��ى أن نظه��ر بعم��ل متقدم 
ف��ي مج��ال نش��ر الوع��ي حول 
جنس��ياً  المنقول��ة  الأم��راض 
وك��ذا ح��ول ع��دوى في��روس 
الإيدز صحيح أن هناك جمعيات 
تهتم بالمتعايشين مع فيروس 
الإيدز تقوم بنش��ر الوعي حول 
الإيدز بش��كل  في��روس  عدوى 
جيد، ولكن وجود جمعية تضم 
مجموعات تس��اند المتعايشين 
ه��ي  عم��ل فري��د م��ن نوعه ، 
وعدن تعتز ب��ان لديها جمعية 
به��ذا الش��كل حيث س��ينطلق 
المتعايش��ين  من خلاله��ا كل 
المتواجدين في المنازل والذين 
يعايش��ون الوصم��ة والتميي��ز 
والعزلة عن الأس��رة والمجتمع 
والتعلي��م وك��ذا الصح��ة وكل 
الخدم��ات والرعاي��ة التي يجب 
أن يتحص��ل عليه��ا المتعايش 
وقال��ت: لهذا أتمنى ان  تتحقق 
الأه��داف التي وضعت بش��كل 
رائع ف��ي النظ��ام الداخلي وان 
يك��ون هن��اك مس��اندة قوي��ة 
للشباب ومساندة المتعايشين.

لا  الجمعي��ة  ب��أن  وأف��ادت 
تستطيع ان تعمل لوحدها ولكن 
بمساندتنا جميعاً بكل المجالات 
وذل��ك لأن المتعايش��ين يجب 
ان يتحصل��وا عل��ى العديد من 
الخدم��ات والرعاي��ة حيث لازال 
أطفالهم يعان��ون من الوصمة 
والتميي��ز في بع��ض المدارس 

وبعض الأماكن الصحية. 
من جانبها قالت الأخت سميرة 
بانوير مس��ؤولة ع��ن اللاجئين 
الش��باب  أش��كر  اليم��ن:  ف��ي 
الجمعية  المش��اركين في هذه 
عل��ى دعوت��ي لحض��ور الحفل 
التأسيسي لهذه الجمعية واريد 
ان اعبر عن س��عادتي بتشكيل 
ه��ذه الجمعي��ة لأنه��ا تعتب��ر 
خطوة جبارة من أجل المساندة 

لحقوق المتعايشين .
وأضاف��ت: هن��اك الكثي��ر من 
منظم��ات  م��ن  و  الجمعي��ات 
ان  تح��اول  الدول��ي  المجتم��ع 
ولك��ن  المتعايش��ين،  تس��اند 
التوجه الدولي الآن هو أن على 
المتعايش��ين أن يأخذوا بزمام 
الأم��ور لأنه ل��ن يك��ون هناك 
أح��د س��يطالب بحقه��م أكث��ر 
منهم له��ذا مطلوب منا جميعاً 
مس��اندة هذه الجمعية والعمل 
عل��ى تدريبه��م ودعمهم حتى 
يكون��وا ممثلي��ن جيدين لكل 

المتعايشين .
وأضاف��ت: بصفتي مس��ؤولة 
عن اللاجئين في اليمن اش��كر 
الإخوة الذين أبدوا استعدادهم 
اللاجئي��ن  وإش��راك  لإدم��اج 
المتعايشين في هذه الجمعية.

وقالت: مرض الإيدز هو مرض 
لا يع��رف ح��دوداً ولا ألوان��اً ولا 
جنسيات ولا حتى أعماراً وممكن 
وف��ي  الن��اس  كل  يصي��ب  أن 
الأخي��ر لدي مقترح ه��و تبديل 
التسمية من) posetive(  إلى 
Liveposetive عش بإيجابية  
جمعي��ة  ف��ي  لأنك��م  وذل��ك 
المناصرة لديكم الرغبة في أن 
يعيش الن��اس بإيجابي��ة وكذا 

المتعايشون.
أما الأخ عصام وادي مدير إدارة 
بمكتب  والاتح��ادات  الجمعيات 
الش��ؤون الاجتماع��ي والعم��ل 
بعدن فق��ال: نحن ف��ي مكتب 
والعمل   الاجتماعي��ة  الش��ؤون 
قدم لن��ا طلب التأس��يس وقد 
رحبنا به واستوعبناه حيث بذل 
الإخ��وة في اللجن��ة التحضيرية 
ت��م  أن  إل��ى  كبي��رة  جه��وداً 
القانون��ي  الجان��ب  اس��تكمال 
كام��لًا ومن ثم قمن��ا بالإعلان 

عن هذا الاجتماع.
وأض��اف: أن الجميل في الأمر 
أن هناك متعايشين ومساندين 
لهؤلاء المتعايش��ين وكذا نوع 
م��ن التج��اوب وه��ذه  تعتب��ر 
مرحلة متقدمة م��ن الجمعيات 
التي من هذا النوع حيث س��بق 
جمعي��ات  بتش��كيل  قمن��ا  أن 
بعضه��ا نجح وواصل نش��اطه 
والبعض الآخر تعثر ، لكن هذه 
أن��ا اعتبره��ا مرحلة  الجمعي��ة 
متقدمة من التعايش ، حيث أن 
للجمعية أهداف��اً ممتازة ومنها 
خروج المتعايشين من عزلتهم 
وعيشهم بكرامة بالإضافة إلى 
نشر الوعي والحد من الوصمة 
والتمييز وما إلى ذلك من خلال 
مش��اركة وس��ائل الإع��لام في 
ه��ذا الجان��ب وإقام��ة الدورات 

التدريبية ونشر الوعي للعامة.

❊ لقاء / �سالم لعور:
يعاني مش��روع مياه لودر من مش��اكل جمة بعد ان 
توقف ع��ن تلبية حاجة مواطني مدين��ة لودر والقرى 
المج��اورة له��ا منذ فترة ليس��ت بقصي��رة ولتلمس 
اوضاع المش��روع ومعاناة عمال��ه وعن معوقات ادائه 
لخدماته في توفير مياه الشرب لما يربو على اكثر من 
ثلاثين ألف نس��مة واحتياجات المشروع لتلبية حاجة 
سكان مدينة لودر التقينا بالاخ ابراهيم صالح عبدالله 
مدير مشروع مياه لودر في لقاء قصير وكانت خلاصة 

اللقاء مختزلة في الأسطر التالية :
 

توقف المشروع ومعاناة العمال 
 

عن مش��روع مياه ل��ودر تح��دث الاخ ابراهيم صالح 
عبدالله مدير المشروع قائلا :

» ادارة المي��اه م/ ل��ودر ه��ي مرف��ق م��ن مراف��ق 
الدول��ة وخاص��ة قب��ل تحقي��ق الوح��دة اليمنية في 
22مايو1990م حيث كانت العمالة تس��تلم مرتباتها 
م��ن مراف��ق الدول��ة وكان��ت الدولة تتكف��ل بجميع 
نفقات المش��اريع ومرتبات العمال الا أنه وللأسف تم 
بع��د الوحدة خصخصة بعض المرافق والمؤسس��ات 
الخدمية بما في ذلك مشاريع المياه وتم فصل جميع 
المش��اريع التابعة لادارة المي��اه المركزية بالمديرية 
لودر وتم تش��كيل لجان أهلي��ة حيث أصبحت العمالة 
في الشارع ولم يتم ترتيب اوضاعهم وحل مشاكلهم 
خلال اثنين و عش��رين عاماً منذ قيام الوحدة اليمنية 
واصب��ح العامل يس��تلم راتب��ه من تحصي��ل الأيراد 
أن وج��د وف��ي حالة عدم وج��ود اي��رادات او عجز في 
المرفق فان العامل يحرم من لقمه عيشة التي يعتمد 
لتوفيرها على هذا الراتب الشهري وهو ما نعاني منه 
حالياً حيث ان مش��روع مياه ل��ودر متوقف عن العمل 
منذ فترة عامي��ن ونصف العام وعمالنا بدون مرتبات 
ويعانون من صعوبة الحياة وضنك العيش ولم تحرك 

الدولة ساكناً «.

 صيحاتنا لا تلقى تجاوبا

وع��ن المناش��دات والمتابعات للجهات المس��ئولة 
والمختص��ة ق��ال مدي��ر المش��روع : » ناش��دنا مرارآ 
وتكرارا مئات المرات للس��لطات من اعلى هرمها إلى 
ادناه واحتفظ  بنس��خ من مناشداتنا التي نشرت في 
عش��رات الصح��ف والمواقع الالكترونية وللأس��ف لم 
يحدث ان تجاوب مع صيحاتنا وشكاوانا ومناشداتنا أي 
من الجهات المسئولة والمختصة بل كانوا يتعاملون 
معه��ا باذن من طين وأخرى من عجين الا مرة واحدة 
اس��تجاب لمناشداتنا الاخ  » المصري « وزير الداخلية 
الس��ابق عندما تكررت سرقة ونهب الأنابيب الخاصة 
بل��ودر ومع ذلك لم تس��تطع الاجه��زة الأمنية حينها 

ضبط الجناة« .
 

توجيهات توظيف عمال المشروع قول بلا فعل
                         

وع��ن توظي��ف ادارة وعم��ال مي��اه مش��روع لودر 
ومتابعات ادارة المش��روع مع الجهات المعنية اوضح 

مدير المشروع قائلا :
» نح��ن عمال مش��روع مياه لودر تابعنا باس��تمرار 
لتوظيفنا رس��مياً لكي نخرج من المأزق الذي وضعتنا 
فيه نتائج خصخصة المؤسس��ات بع��د قيام الوحدة 
اليمني��ة وكن��ا نأم��ل بتوظيفن��ا لضم��ان مرتباتن��ا 
الشهرية واس��تلامها بانتظام نهاية كل شهر أسوة 
بموظف��ي المؤسس��ات الأخ��رى ولك��ن دون فائدة 
فالوظائف تب��اع بالنقود والجاه والوس��اطة ويحصل 
عل��ى الوظائف الاش��خاص الذين يقوم��ون بالخروج 
على الانظمة والقوانين أو يمارس��ون اعمال الشغب 
والتقطع��ات وتق��وم الدول��ة بالاس��تجابة لهم وحل 
مش��اكلهم وتوظيفهم اما من يحترم نفس��ه ويتابع 
للحص��ول عل��ى حقوق��ه بالط��رق المش��روعة وعبر 
الانظمة واللوائح والقوانين يصبح ضحية مثلنا نحن 
ادارة وعمال مشروع مياه لودر رغم اننا دفعنا الضمان 
الأجتماعي للتأمينات  إلى عام 2007م تقريباً ولدينا 
توجيهات من الرئيس الس��ابق عل��ي عبدالله صالح 
بضم مشروع مياه لودر وعماله إلى المؤسسة العامة 
للمياه والصرف الصحي بمذك��رة رقم 2490 بتاريخ 
9 أبري��ل 2008م ث��م مذكرة رئيس مجل��س الوزراء 
رق��م 2514 بتاريخ 10 ماي��و 2008م ثم وزير المياه 
و6محافظي��ن لمحافظة  أبين ومدير المؤسس��ة م / 
أبين ثم مدير عام لودر سابقاً وجميع تلك المتابعات 

والتوجيهات باءت بالفشل الذريع «.
 

حلول ترقيعية 
 

وعن الميزانية التش��غيلية  أكد مدير مشروع مياه 

لودر ان الس��لطات المحلية المتعاقبة طيلة الخمس 
السنوات المنصرمة » لم تتبن طرح او عمل أي حلول 
جذرية للمش��روع وعمال��ه واذا وج��دت فانها عبارة 
ع��ن مهدئات او حل��ول ترقيعية لي��س الا  علماً اننا 
لم نس��تلم أي مخصص شهري ولا ميزانية تشغيلية 

لتغطية نفقات المشروع والمحروقات « .
 

جهود المحافظ العاقل 
 

وعن جاهزية المشروع لضخ المياه وتأخر بدء عملية 
الضخ قال الاخ ابراهيم صالح عبدالله مدير المشروع   
ان المش��روع حالي��اً جاهز للضخ بع��د ان قام بتغيير 
بعض المحركات العاطلة من قبل منظمة عطا الا انه 
لم يتم حل المشاكل المعرقلة لعملية التشغيل وهي 
عدم توظيف العمال ودفع مرتباتهم خلال فترة توقف 
المش��روع )عامين ونصف العام ( علماً ان الاخ جمال 
العاقل محافظ أبين عندما كان متواجداً بمدينة لودر 
اثناء الحرب تجاوب معنا وتفهم لهمومنا واتفقنا معه 
ان يتم اعادة تأهيل مش��روع المياه بضخ المياه وقد 
دفع لنا من المديونية الس��ابقة س��ته أش��هر اضافة 
إلى اعتماد ميزانية تش��غيلية لشهر واحد فقط على 
اس��اس ان يقوم بمتابع��ة توظيف عمال المش��روع 
رسمياً ودفع باقي مس��تحقاتهم من المرتبات وفعلًا 
تم اع��ادة تش��غيل المش��روع وعندما بدأن��ا عملية 
ضخ المياه أتضح لنا ان الش��بكة به��ا اعطاب كثيرة 
وتعرقل عمل المش��روع وتوقف منذ ستة شهور ولم 
تحل المش��كلة ولا مش��اكل العم��ال ولا توجد لدينا 
ميزانية تشغيلية بينما الدولة تنفق ملايين الريالات 

في اماكن أخرى .
 

 الاحتياج المطلوب 

وعن الاحتي��اج المطلوب لكي تغط��ى مدينة لودر 
بش��كل كامل قال مدير المشروع : » الاحتياج رفعناه 
ونش��رناه عشرات المرات ولكن للأسف لم يتحقق أي 
ش��يء وهو حفر 3 آبار ناجحة وصالحة للش��رب وبناء 
خزاني��ن برجيين ف��ي المواقع المحددة واس��تكمال 
الش��بكة الداخلي��ة كاملة ام��ا المطل��وب حالياً فهو 
توظي��ف العم��ال ودفع رواتبه��م الس��ابقة واعتماد 
ميزانية تش��غيلية لاس��تمرار عمل المشروع واصلاح 
بعض الاعطاب في الشبكة ووسيلة نقل للمحروقات 
وفي الختام نش��كر منظم��ة عطا لما قدمت��ه لتغيير 
بعض المحركات ونش��كر منظمة الهجرة والقائمين 
عليه��ا عل��ى ما تقدم��ه للاس��ر الفقيرة م��ن تغذية 
خزان��ات م��اء بالب��وز في بع��ض الح��ارات المكتظة 
بالس��كان حت��ى وان كان لا يغطي لكن��ه يعتبر عملًا 
ايجابياً وندعو جميع المنظمات إلى دعم مدينة لودر 

في جانب المياه «.

❊ �سنعاء / �سباأ:
بعث رئيس مجلس الشورى الأخ عبدالرحمن محمد علي عثمان برقية 
عزاء ومواس��اة إلى وزير الأوقاف والإرشاد حمود عباد في وفاة القاضي 

عبد الله حمود عباد عضو محكمة استئناف محافظة ذمار سابقا.
وعبر رئيس مجلس الش��ورى عن أحر التعازي بهذا المصاب، مبتهلا 
إلى الله العلي القدير أن يتغمد الفقيد بواس��ع رحمته ويس��كنه فسيح 

جناته ويلهم أهله وذويه الصبروالسلوان.
“ إنا لله وإنا إليه راجعون”.

❊  وادي اأحور/ احمد محمود �سعيد:
ش��كلت مؤخرا ف��ي وادي احور لجنة 
عليا برئاس��ة محم��د علي المش��هور 
عضو مجلس النواب وعضوية 8 أفراد 
من الشخصيات الاجتماعية الرفيعة في 
الوادي وعدد 4 أعضاء من الشخصيات 
القيادية في الس��لطة المحلية بهدف 
أن يقوم المجتم��ع المحلي بدوره في 
المس��اعدة والتع��اون لإنج��اح أعمال 

البرنامج الوطني للري في الوادي.
يأتي ذل��ك بعد أن تدخ��ل البرنامج 
الوطن��ي للري باس��تثمارات كبيرة في 
الوادي بغية تنفيذ أعمال إعادة تأهيل 
منظومة الري الس��يلي في وادي أحور 
وك��ذا تطبي��ق برنام��ج المش��اهدات 

الزراعية.
 وق��د تم تأس��يس الوح��دة الحقلية 
للبرنام��ج الوطني للري في وادي أحور 
لمتابعة الأش��راف عل��ى تنفيذ العقود 
الخاصة بأعمال إعادة تأهيل وتحسين 

منظومة الري.
الجدي��ر ذكره أن البرنام��ج الوطني 
للري تأس��س كبرنامج مركزي يتحمل 
مس��ؤولية جوانب التخطي��ط وإعداد 
للمنش��آت  الهندس��ية  التصامي��م 
المائي��ة، وتقديم خدمات استش��ارية 
لأغراض تنفيذ مش��اريع الري السيلي 
بالإضاف��ة للمس��اعدة ف��ي تأس��يس 

وتقوية منظمات مستخدمي المياه.
وم��ن أهم أعم��ال البرنامج الوطني 
لل��ري ف��ي وادي أح��ور بن��اء مق��رات 

الوحدة الحقلية ومجلس الري بمدينة 
وتأسيس مجموعات مستخدمي  أحور 
المياه في القنوات الفرعية والت�قليدية 
لقنات��ي فؤاد وحناد وتأس��يس ثماني 
جمعيات مس��تخدمي المياه في قناتي 
الأعب��ار  الرئيس��يتين  و حن��اد  ف��ؤاد 
التقليدي��ة الرئيس��ية وإع��ادة تأهيل 
والفرعي��ة  الرئيس��ية  ف��ؤاد  قن��وات 
بالإضاف��ة إل��ى بن��اء قي��د خرس��اني 
ومنش��آت تحكم لتغذي��ة قنوات حاجز 
فؤاد الرئيسية وبناء الحاجز التحويلي 
بمنطق��ة حن��اد وإع��ادة بن��اء القناة 
الرئيس��ة اليمنى القديمة لحاجز حناد 
القديم��ه إضاف��ة إل��ى رب��ط المأخذ 
الأيس��ر لس��د حناد وبإعادة تش��غيل 
القن��وات  القن��اة وتحس��ين مداخ��ل 
الت�قليدي��ة )علب��وب، عيش��ة والملك 
ببن��اء بوابات تحكّم( وتش��ييد طريق 
إسفلتي بطول 8.7 كم بمنطقة حناد 
والقيام بأعمال حماية آبار الشرب في 
وادي الب��رك وحماية كريف الس��درة 
وإنش��اء كري��ف جدي��د حف��اه وتنفيذ 

برامج الإيضاحات الزراعية 
 كم��ا س��يتم بن��اء قي��د خرس��اني 
ومنش��اة تحكم لعبر علبوب وعيش��ه 
والملك التقلي��دي وإعادة تأهيل رافد 
قناة P-8لتغذية قناة فؤاد الرئيس��ية 
  P-13 وإع��ادة تأهيل وتحس��ين قناة
الصيان��ة  بأعم��ال  والقي��ام   P-1 و 
والتشغيل لوادي أحور وتوفير الآليات 

الثقيلة .

❊ ريمة - خالد الجماعي:
أق��رت الهيئة الإدارية للمجلس المحلي بمحافظة ريمة في اجتماعها 
أمس برئاس��ة الأمي��ن العام للمجلس حس��ن العم��ري خطتها للعام 

الحالي 2013م .
وأك��دت الهيئ��ة ضرورة متابع��ة إج��راءات عملية التوظي��ف وتنفيذ 
الموازن��ة الوظيفي��ة المعتم��دة للمحافظة للع��ام2012م والرفع بأي 
مخالف��ات أو تج��اوزات ليتم اتخاذ الإج��راءات اللازمة بح��ق من يثبت 

إخلاله بمهامه وواجباته إزاء عملية التوظيف.
وقيم الاجتم��اع الإنجازات التي تحققت ضمن الخطة للعام المنصرم 
2012م بمختل��ف المجالات الإدارية والإش��رافية والرقاب��ة والمتابعة 
والتقيي��م لس��ير أداء الأجه��زة الحكومي��ة والمحلي��ات بالمحافظ��ة 
ومديرياتها إلى جانب عملية الإشراف على المناقصات والتنفيذ لجميع 

المشاريع المحلية.
وأكد الاجتماع إلزام مسئولي صندوق النظافة والتحسين بالمحافظة 
بتجهي��ز وتقديم أس��ماء المتعاقدي��ن  الفعليين في حواف��ظ الدوام 

الرسمي ليتم استكمال  إجراءات توظيفهم . 
وأقرت الهيئ��ة الإدارية في اجتماعها توجيه مدير عام مكتب التربية 
والتعلي��م بالمحافظة بتوزيع الكوادر التربوية والذي تم توظيفهم في 
الموازنة الوظيفية للعام المنصرم 2012م في المناطق الأشد احتياجاً 

دون أي تلاعب أو تقصير .
كما تم تقييم ما تم تنفيذه من البرنامج التنموي والاستثماري الخاص 
بتنفيذ المش��اريع ذات الطابع المحلي بمختلف المجالات الخدمية من 
إجمال��ي ما تم تخصيص��ه ضمن البرنامج الذي رص��د مليارين و400 

مليون ريال خصصت لاستكمال وإنشاء عدد من المشاريع المحلية.

❊ �سيئون / �سالح محمد:
 اختتم��ت ال��دورات التدريبية في 
مجالي الإعلام المدرس��ي والحركة 
قس��م  نظمه��ا  الت��ي  الكش��فية  
الأنش��طة بإدارة التربي��ة والتعليم 
 )88( بمديرية س��يئون بمش��اركة 
طالبة ومرشدة كشفية من مختلف 

مدارس المديرية.
وفي الدورتين التي اقيمت بثانوية 
باكثي��ر للبن��ات بس��يئون وحاض��ر 
عبدالباس��ط  المدرب��ان/  فيهم��ا 
عبدالله باصويطين المحرر الصحفي 
بوكالة الانبأ اليمنية )س��بأ( بوادي 
حضرموت والأستاذ/ مجدي سليمان 
مطران مش��رف النش��اط الرياضي 

والكش��في بقسم الأنش��طة بإدارة 
التربية والتعليم بس��يئون وتتطرق 
الى كيفي��ة إعداد الأخبار وصياغتها 
وأهمي��ة حركة المرش��دات وماهي 
مبادئه��ا وصف��ات أعضائه��ا م��ن 
المرش��دات وكيفية إنش��اء الحركة 
الكش��فية والمرش��دات بالمدارس 
الإش��راف عليه��ا وكيفية  وكيفي��ة 
التعام��ل م��ع الطالب��ات والاهتمام 

بمهامهن داخل المدارس .
المشاركات في الدورتي عبرن عن 
س��عادتهن للمش��اركة والاستفادة 
من كل المعلوم��ات التي تلقينهن 
ف��ي  تطبيقه��ا  عل��ى  وأك��دن  

مدارسهن.

❊ عدن/ اأكتوبر:
نظ��م مكت��ب الصح��ة والس��كان بمحافظة ع��دن أمس بالتنس��يق 
وبالتعاون مع جمعية الإصلاح الخيرية بعدن حلقة نقاشية حول إصلاح 

الخدمات الصحية بالمحافظة.
الحلقة شارك فيها أكثر من أربعين كادراً صحياً من مدراء المديريات 
الصحي��ة وم��دراء عموم المستش��فيات والبرامج والمش��اريع الصحية 
بعدن وقدمت خلالها ورقتا عمل الأولى لمدير إدارة التخطيط بمكتب 
الصحة علي س��عيد ناجي اس��تعرضت واقع الخدم��ات الصحية بعدن 
وأماكن القص��ور وجوانب الإيجاب.. والآفاق الطموحة للقطاع الصحي 
بالمحافظة وتحديد أولوي��ات تطوير القطاع الصحي.. والورقة الثانية 
قدمها الدكتور محمد محفوظ بايعشوت من جمعية الإصلاح الخيرية 
رك��زت على نوعي��ة الخدمات الصحي��ة وأماكن تقديمها وإس��هامات 
جمعي��ة الإصلاح في الجوان��ب الصحية بالمحافظة وش��خصت الورقة 

جوانب السلب والإيجاب في الخدمات الصحية بالمحافظة.
وفي افتتاح الحلقة النقاش��ية أكد الأخوة أحمد أحمد الضلاعي وكيل 
محافظة عدن والخضر ناصر لصور مدير عام مكتب الصحة والس��كان 
بمحافظة عدن ونضال باحويرث الأمين العام لجمعية الإصلاح الخيرية 
بعدن أكدوا على الأهمية التي يحتلها القطاع الصحي بعدن مشيرين 
إلى الدور الري��ادي لمحافظة عدن في هذا المجال وداعين إلى تضافر 
الجهود الرس��مية والش��عبية للإس��هام الفاعل في الارتقاء بالخدمات 
الصحية بالمحافظة كماً ونوعاً بما يحقق الرضى لدى طالبي الخدمات 

الصحية في المرافق الصحية العامة والخاصة.


